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RELATÓRIO 

O Serviço Social do Comércio (Sesc RN) participou da terceira edição do Fórum de 

Vigilância Sanitária do Rio Grande do Norte, durante os dias 5, 6 e 7 de agosto, no Centro 

de Convenções de Natal. Sob o tema “Ações Sistêmicas e Integradas para o Controle do 

Risco Sanitário do RN”, o Sesc participou com destaque, oferecendo palestra e visita 

técnica na unidade móvel OdontoSesc. 

O Hotel Escola Senac Barreira Roxa recebeu mais um selo de reconhecimento no pilar 

da sustentabilidade. Ele é o primeiro equipamento do segmento hoteleiro do Rio Grande 

do Norte com certificado de Empresa Carbono Neutro.  

Os dois projetos encaminhados pelo prefeito de Natal Álvaro Dias à Câmara Municipal 

para conceder à iniciativa privada a gestão do Teatro Municipal Sandoval Wanderley, no 

bairro do Alecrim, e do Complexo Turístico do bairro da Redinha, está ganhando a 

adesão dos vereadores. Nina comanda a comissão de Justiça da Casa, que já aprovou o 

PL n° 413/2024, matéria que autoriza a concessão gratuita do direito real de uso não 

oneroso do Teatro Municipal Sandoval Wanderley ao Serviço Social do Comércio (SESC).  

O Sistema Comércio – formado pela CNC, Federações, Sesc e Senac – estará presente no 

Salão Nacional do Turismo 2024, apresentando seus projetos e estruturas físicas que 

fortalecem o setor no País. 

Quase 40% dos consumidores brasileiros deixam de comprar em empresas com 

escândalos de desrespeito aos empregados. O dado é de um mapeamento feito pela 

Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) sobre a 

influência da sustentabilidade no comportamento de compras. Segundo o 

levantamento, 38% dos homens e 39% das mulheres se abstêm de fazer compras nesses 

locais. 

Os brasileiros ainda não sacaram R$ 8,5 bilhões em recursos esquecidos no sistema 

financeiro até o fim de junho, de acordo com dados divulgados nesta quarta-feira (7) 

pelo Banco Central (BC). Até agora, o Sistema de Valores a Receber (SVR) devolveu R$ 

7,4 bilhões, de um total de R$ 15,9 bilhões postos à disposição pelas instituições 

financeiras.   

A indústria automotiva brasileira cresceu 34,8% em julho, em relação ao mesmo mês do 

ano passado, com uma produção de 246,7 mil veículos. Os dados são da Associação 

Nacional dos Fabricantes de Veículos Automotores (Anfavea) e também indicam 

crescimento de 16,9% em relação a junho, diante de um aumento de 35,7 mil unidades 

fabricadas. Nos primeiros seis meses do ano, o acumulado de veículos produzidos 

chegou a 1,38 milhão, superando os 1,31 milhão do primeiro semestre de 2023. 

A área portuária brasileira registrou um crescimento de 4,3% na movimentação no 1º 

semestre de 2024. De janeiro a junho, os portos nacionais movimentaram 664,8 milhões 



 
 

de toneladas de cargas. Os dados foram divulgados nesta 4ª feira (7.ago.2024) pela 

Antaq (Agência Nacional de Transportes Aquaviários). 

Às vésperas do Dia dos Pais, 81% dos restaurantes do Rio Grande do Norte vivem a 

expectativa de um aumento de faturamento para este domingo (11). De acordo com 

uma pesquisa realizada pela Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel-RN), 

66% dos empresários projetam um aumento de 20% no desempenho em comparação 

ao ano passado. 

A balança comercial brasileira encerrou julho com superávit de US$ 7,6 bilhões, 

informou nesta quinta-feira (6), em Brasília, o Ministério do Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços (MDIC). O resultado representa queda de 6,6% no saldo das 

operações em relação a julho de 2023, quando o superávit foi de US$ 8,2 bilhões. 
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Unidade móvel OdontoSesc é destaque em Fórum Estadual de Vigilância Sanitária 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

O Serviço Social do Comércio (Sesc RN) participou da terceira edição do Fórum de Vigilância 

Sanitária do Rio Grande do Norte, durante os dias 5, 6 e 7 de agosto, no Centro de Convenções 

de Natal. Sob o tema “Ações Sistêmicas e Integradas para o Controle do Risco Sanitário do RN”, 

o Sesc participou com destaque, oferecendo palestra e visita técnica na unidade móvel 

OdontoSesc. 

A presença do Sesc RN no evento serviu para apresentar as medidas de vigilância sanitária em 

saúde bucal, tanto na teoria quanto na prática, com a presença da unidade móvel OdontoSesc 

https://blogdofm.com.br/unidade-movel-odontosesc-e-destaque-em-forum-estadual-de-vigilancia-sanitaria/
https://blogdofm.com.br/unidade-movel-odontosesc-e-destaque-em-forum-estadual-de-vigilancia-sanitaria/


 
 

no estacionamento do Centro de Convenções. Os serviços odontológicos do Sesc RN seguem 

medidas de biossegurança muito antes de o Governo Federal regulamentar as diretrizes e o 

governo do Rio Grande do Norte seguir a tendência, publicando portaria, apenas no ano 

passado. 

Na manhã do dia 7 de agosto, o Fórum contou com a palestra “Experiências de boas práticas 

em Odontologia”, ministrada por Maria Aparecida Andrade, gerente do Sesc Odontologia. 

“Nós compartilhamos os nossos processos, protocolos, planos de ação e análises gráficas, 

servindo mais uma vez como ação modelar. Então ter esse convite de participar do Fórum é a 

chancela de que o nosso serviço é seguro na questão da biossegurança, do respeito ao 

paciente, do respeito às normas impostas pela Anvisa. Isso nos orgulha e nos enche de certeza 

de que estamos no caminho certo”, afirma a gerente do Sesc Odontologia, Maria Aparecida 

Andrade. 

Ao longo dos três dias de evento, grupos de profissionais da Vigilância Sanitária tiveram a 

oportunidade de conferir as instalações da unidade móvel OdontoSesc por meio de uma visita 

guiada. 

“Eles estão tendo a vivência de ter uma consulta guiada com pessoas que já são dentistas da 

Vigilância Sanitária, para saber o que eles devem encontrar em um consultório odontológico 

para dar o alvará de funcionamento. A carreta está sendo como um modelo para o consultório 

ideal, para eles verem o que é o ‘perfeito’ e que eles precisam procurar durante suas 

vigilâncias em outros consultórios, saber como os materiais devem estar organizados, as 

formas de descarte, a limpeza de superfície, entre outros”, explica uma das dentistas do 

OdontoSesc, Emmily Cruz. 

O Fórum de Vigilância Sanitária ainda contou com um estande do Sesc RN, com o serviço da 

massoterapia gratuita para os visitantes, além de banca informativa sobre os benefícios da 

credencial do Sesc. O evento foi organizado pela Subcoordenadoria da Vigilância Sanitária 

(Suvisa) do governo do estado. 

O responsável pelo evento, o subcoordenador da Suvisa, Thiago Raulino, destacou a 

importância da presença do Sesc RN para o Fórum: “Essa parceria com o Sesc foi importante 

porque o Sesc faz até além do que a legislação pede. A gente destaca um fato importante da 

carreta, que é o controle da qualidade do ar que existe dentro da carreta, para a renovação e 

purificação do ar, que hoje a maioria dos consultórios não têm esse cuidado. Sem falar na 

parte do processamento, o revestimento interno da clínica, que é todo impermeável, lavável, 

até as luminárias são passíveis de higienização. [Além de] o serviço de radiologia, que tem toda 

aquela proteção radiológica, com as paredes baritadas”, explica. 

Para o subcoordenador de Vigilância Sanitária do estado, a parceria com o Sesc RN foi muito 

importante para garantir a capacitação do público do evento. “É uma grande contribuição, 

porque a gente está permitindo que os fiscais conheçam um serviço de Odontologia que tem 

excelência e, assim, quando eles forem para o campo fiscalizar consultórios, eles conseguirão 

verificar o que é importante que o serviço tenha”, afirma. 
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Circuito Sesc de Corridas abre inscrições para etapa de Mossoró 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio RN, divulgou o dia 19 de outubro como a data da etapa Mossoró do Circuito Sesc 

de Corridas, e deu início ao período de inscrições no site sescrn.com.br/eventos. 

O evento contará com as categorias Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Corrida Adulto, nos 

percursos de 5 km e 10 km. Para os corredores, os valores do primeiro lote são a partir de R$ 

40,00 (quarenta reais), para trabalhadores do comércio e dependentes. 

A corrida deste ano faz parte das comemorações dos 45 anos da unidade Sesc Mossoró e vem 

cheia de novidades, como a nova estrutura que será montada na Estação das Artes, onde 

também ficará a largada dos atletas. Além disso, terá premiação por faixa etária e um percurso 

https://anacadengue.com.br/2024/08/07/circuito-sesc-de-corridas-abre-inscricoes-para-etapa-de-mossoro/
https://anacadengue.com.br/2024/08/07/circuito-sesc-de-corridas-abre-inscricoes-para-etapa-de-mossoro/
http://sescrn.com.br/eventos


 
 

diferenciado para os 10 km. A expectativa é receber 2.000 atletas, sendo 1.400 vagas para a 

Corrida Adulto, 300 para a Infantil, e 300 para a Caminhada Solidária. 

O primeiro lote, que começa nesta terça-feira, 6, conta com valor da inscrição de R$ 40,00 

(quarenta reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do Comércio ou 

dependentes e R$ 80,00 (oitenta reais) para o público geral. Já a Caminhada Solidária terá taxa 

de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para o programa Sesc Mesa Brasil (1° lote), 

enquanto que a Corrida Infantil será de R$ 25,00 (vinte e cinco reais), valor único. Todos os 

valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas, e atletas indicados pelas 

assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 

Para Gedson Nunes, diretor regional do Sesc RN, as expectativas são altas para o evento em 

Mossoró. “Já realizamos a Corrida de Natal com sucesso, com a participação de 4.500 atletas, 

um evento bonito, organizado e para toda a família. E agora a expectativa é realizar o evento 

com o mesmo primor, ótima estrutura e animada participação dos atletas em Mossoró. Iremos 

comemorar em grande estilo os 45 anos da unidade, que é tão importante para o Sesc do Rio 

Grande do Norte. Não há dúvidas de que será um grande evento também”, afirma. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos de 

hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e empresas que 

inscreverem o maior número de colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit 

competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, além de ter acesso no dia a frutas, 

massagem e hidratação. 

Para ter acesso ao regulamento e às inscrições da Corrida, acesse sescrn.com.br/eventos. 

Serviço: 

O que: Circuito Sesc de Corridas abre inscrições para etapa de Mossoró 

Quando: 19 de outubro de 2024, a partir das 15h 

Onde: Estação das Artes de Mossoró (Av: Rio Branco – Centro, Mossoró/RN) 

Valores: 

Corrida 5k | 10k – 1° lote: 

R$ 40,00 – Trabalhador do Comércio 

R$ 80,00 – Público em Geral 

Caminhada Solidária – 1° lote: 

R$ 30,00 

Corrida Infantil – Lote único: 

R$ 25,00 

Confira o regulamento e as inscrições: https://sescrn.com.br/agenda_sesc/circuito-sesc-de-

corridas-etapa-mossoro/  

  

http://sescrn.com.br/eventos
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Circuito Sesc de Corridas está inscrições abertas para etapa de Mossoró 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio RN, divulgou o dia 19 de outubro como a data da etapa Mossoró do Circuito Sesc 

de Corridas, e deu início ao período de inscrições no site sescrn.com.br/eventos. 

O evento contará com as categorias Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Corrida Adulto, nos 

percursos de 5 km e 10 km. Para os corredores, os valores do primeiro lote são a partir de R$ 

40,00 (quarenta reais), para trabalhadores do comércio e dependentes. 

A corrida deste ano faz parte das comemorações dos 45 anos da unidade Sesc Mossoró e vem 

cheia de novidades, como a nova estrutura que será montada na Estação das Artes, onde 

também ficará a largada dos atletas. Além disso, terá premiação por faixa etária e um percurso 

https://papangunarede.com.br/?p=8594
http://sescrn.com.br/eventos


 
 

diferenciado para os 10 km. A expectativa é receber 2.000 atletas, sendo 1.400 vagas para a 

Corrida Adulto, 300 para a Infantil, e 300 para a Caminhada Solidária. 

O primeiro lote, que começa nesta terça-feira, 6, conta com valor da inscrição de R$ 40,00 

(quarenta reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do Comércio ou 

dependentes e R$ 80,00 (oitenta reais) para o público geral. Já a Caminhada Solidária terá taxa 

de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para o programa Sesc Mesa Brasil (1° lote), 

enquanto que a Corrida Infantil será de R$ 25,00 (vinte e cinco reais), valor único. Todos os 

valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas, e atletas indicados pelas 

assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 

Para Gedson Nunes, diretor regional do Sesc RN, as expectativas são altas para o evento em 

Mossoró. “Já realizamos a Corrida de Natal com sucesso, com a participação de 4.500 atletas, 

um evento bonito, organizado e para toda a família. E agora a expectativa é realizar o evento 

com o mesmo primor, ótima estrutura e animada participação dos atletas em Mossoró. Iremos 

comemorar em grande estilo os 45 anos da unidade, que é tão importante para o Sesc do Rio 

Grande do Norte. Não há dúvidas de que será um grande evento também”, afirma. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos de 

hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e empresas que 

inscreverem o maior número de colaboradores. Cada atleta inscrito terá direito ao kit 

competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, além de ter acesso no dia a frutas, 

massagem e hidratação. 

Para ter acesso ao regulamento e às inscrições da Corrida, acesse sescrn.com.br/eventos. 

Serviço: 

O que: Circuito Sesc de Corridas abre inscrições para etapa de Mossoró 

Quando: 19 de outubro de 2024, a partir das 15h 

Onde: Estação das Artes de Mossoró (Av: Rio Branco – Centro, Mossoró/RN) 

Valores: 

Corrida 5k | 10k – 1° lote: 

R$ 40,00 – Trabalhador do Comércio 

R$ 80,00 – Público em Geral 

Caminhada Solidária – 1° lote: 

R$ 30,00 

Corrida Infantil – Lote único: 

R$ 25,00 

Confira o regulamento e as inscrições: https://sescrn.com.br/agenda_sesc/circuito-sesc-de-

corridas-etapa-mossoro/  
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Circuito Sesc de Corridas abre inscrições para etapa de Mossoró 
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Circuito Sesc de Corridas abre inscrições para etapa de Mossoró 

Evento está marcado para 19 de outubro e os valores são a partir de R$ 40,00 

 

Nesta terça-feira, 6, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

entidade do Sistema Fecomércio RN, divulgou o dia 19 de outubro como a data da 

etapa Mossoró do Circuito Sesc de Corridas, e deu início ao período de inscrições no 

site sescrn.com.br/eventos. 

O evento contará com as categorias Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Corrida 

Adulto, nos percursos de 5 km e 10 km. 

https://fatorrrh.com.br/2024/08/07/circuito-sesc-de-corridas-abre-inscricoes-para-etapa-de-mossoro/
https://fatorrrh.com.br/2024/08/07/circuito-sesc-de-corridas-abre-inscricoes-para-etapa-de-mossoro/
http://sescrn.com.br/eventos


 
 

Para os corredores, os valores do primeiro lote são a partir de R$ 40,00 (quarenta 

reais), para trabalhadores do comércio e dependentes. 

A corrida deste ano faz parte das comemorações dos 45 anos da unidade Sesc 

Mossoró e vem cheia de novidades, como a nova estrutura que será montada na 

Estação das Artes, onde também ficará a largada dos atletas. 

Além disso, terá premiação por faixa etária e um percurso diferenciado para os 10 

km. A expectativa é receber 2.000 atletas, sendo 1.400 vagas para a Corrida Adulto, 

300 para a Infantil, e 300 para a Caminhada Solidária. 

O primeiro lote, que começa nesta terça-feira, 6, conta com valor da inscrição de R$ 

40,00 (quarenta reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria Trabalhador do 

Comércio ou dependentes e R$ 80,00 (oitenta reais) para o público geral. 

Já a Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 30 (trinta reais) revertida para 

o programa Sesc Mesa Brasil (1° lote), enquanto que a Corrida Infantil será de R$ 

25,00 (vinte e cinco reais), valor único. 

Todos os valores devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas, e atletas 

indicados pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 

Para Gedson Nunes, diretor regional do Sesc RN, as expectativas são altas para o 

evento em Mossoró. 

“Já realizamos a Corrida de Natal com sucesso, com a participação de 4.500 atletas, 

um evento bonito, organizado e para toda a família. E agora a expectativa é realizar 

o evento com o mesmo primor, ótima estrutura e animada participação dos atletas 

em Mossoró. Iremos comemorar em grande estilo os 45 anos da unidade, que é tão 

importante para o Sesc do Rio Grande do Norte. Não há dúvidas de que será um 

grande evento também”, afirma. 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, pontos 

de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores e 

empresas que inscreverem o maior número de colaboradores. 

Cada atleta inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e 

número, além de ter acesso no dia a frutas, massagem e hidratação. 

Para ter acesso ao regulamento e às inscrições da Corrida, 

acesse sescrn.com.br/eventos. 

Fonte e foto: Assessoria 
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Barreira Roxa é o primeiro hotel carbono neutro do Rio Grande do Norte 

Link https://tribunadonorte.com.br/informe-publicitario/barreira-
roxa-e-o-primeiro-hotel-carbono-neutro-do-rio-grande-do-
norte/  
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Veículo TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 

 

Barreira Roxa é o primeiro hotel carbono neutro do Rio Grande do Norte 

 

Equipamento gerido pelo Sistema Fecomércio RN conquistou reconhecimento pelo seu 

compromisso com neutralização das emissões de carbono | Foto: Anastácia Vaz 

PUBLICIDADE 

O Hotel Escola Senac Barreira Roxa recebeu mais um selo de reconhecimento no pilar da 

sustentabilidade. Ele é o primeiro equipamento do segmento hoteleiro do Rio Grande do 

Norte com certificado de Empresa Carbono Neutro.  

Play Video 

https://tribunadonorte.com.br/informe-publicitario/barreira-roxa-e-o-primeiro-hotel-carbono-neutro-do-rio-grande-do-norte/
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A certificação emitida pela consultoria ambiental O’Green Brasil, empresa do Grupo Econom, 

atesta o compromisso do hotel com a gestão de emissões de gases do efeito estufa na 

atmosfera, começando pela neutralização das emissões geradas pela sua operação, por meio 

de créditos de carbono validados pela ONU. 

O presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, afirma que o reconhecimento 

chancela o trabalho da instituição com o meio ambiente. “A sustentabilidade é o pilar 

fundamental do nosso sistema e está presente em nossos processos e nas ações de todos os 

colaboradores, gerando resultados extremamente positivos”, disse. 

Foto: Divulgação 

Administrado pelo Sistema Fecomércio-RN, o Barreira Roxa integra uma série de investimentos 

da entidade em projetos focados na promoção do setor de turismo com um olhar especial 

para a sustentabilidade. As iniciativas implementadas incluem o uso de energia renovável, 

preservação de áreas verdes e a implementação de práticas para redução de resíduos. 

“Esse reconhecimento é uma resposta ao trabalho que entregamos à sociedade, porque 

prezamos por entregar serviços de excelência em todas as nossas ações”, destacou o diretor 

regional o Senac RN, Raniery Pimenta. 

Os frutos desse trabalho exercido pelo Sistema Fecomércio RN vêm sendo colhidos desde a 

reinauguração do Barreira Roxa, em 2019. São premiações e certificações, nacionais e 

internacionais, nas áreas de segurança sanitária, higiene, atendimento ao cliente, prestação de 

serviços e sustentabilidade. 
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Vereadores defendem concessões na Redinha e Sandoval Wanderley 

 

Vereadores debateram regime de urgência e a importância do projeto da prefeitura para a 

cidade. Foto: FRANCISCO DE ASSIS 

PUBLICIDADE 

Os dois projetos encaminhados pelo prefeito de Natal Álvaro Dias à Câmara Municipal para 

conceder à iniciativa privada a gestão do Teatro Municipal Sandoval Wanderley, no bairro do 

Alecrim, e do Complexo Turístico do bairro da Redinha, está ganhando a adesão dos 

vereadores. As matérias tramitam nas comissões da Casa em regime de urgência e já estão 

https://tribunadonorte.com.br/politica/vereadores-defendem-concessoes-na-redinha-e-sandoval-wanderley/
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ganhando a adesão dos parlamentares, que se pronunciaram sobre o assunto na sessão 

ordinária da quarta-feira (8). 

Play Video 

O novo líder do governo na Câmara, vereador Kleber Fernandes (Republicanos), explicou que o 

regime de urgência conta com até 45 dias para apreciação das matérias. “Conseqüentemente, 

ele tem que passar nas comissões ou que seja feito de forma oral no âmbito do plenário. A 

nossa pretensão é, de fato, que ele tramite nas comissões no regime ordinário. As discussões 

serão feitas no âmbito das próprias comissões que têm autonomia para, caso ache necessário, 

convocar algum tipo de audiência pública”, esclareceu. 

O PL 465/2024 dispõe sobre a autorização para a outorga de concessão do Complexo Turístico 

da Redinha por 25 anos, compreendendo uma área total de 16.580,60m², que inclui o mercado 

público, deck do mercado, estacionamentos, estação de tratamento de esgotos (ETE), prédio 

anexo e áreas de circulação, excluindo a faixa de praia, igreja e ruas, ou seja, não se trata de 

privatizar a praia ou impedir o acesso da população. 

O vereador Raniere Barbosa (União Brasil) defendeu as concessões. Ele citou a Arena das 

Dunas e a Via Costeira como exemplos de parcerias com a iniciativa privada que já acontecem 

na cidade e que estão dando certo. “Temos a arena com uma concessão exitosa. Quando era o 

Machadão, chegou a ser interditado por manutenção precária. Temos a Via Costeira, que é 

uma concessão e tem equipamentos de referência, como o hotel-escola Barreira Roxa, 

potencializando nosso turismo”, pontuou. 

Ele relembrou que o Governo do Estado tem seguido o caminho das concessões e que isso tem 

sido visto com bons olhos. O contrato de concessão na Redinha deverá contemplar direitos e 

deveres do concessionário, especialmente quanto à operacionalização, manutenção e 

exploração econômica da concessão e garantir o retorno dos antigos ocupantes dos boxes do 

mercado e dos quiosques, desde que cadastrados e reconhecidos pelo Município. 

A vereadora Nina Souza (União Brasil) foi outra que apontou as vantagens da proposta. “Essa 

concessão vai dar condições para que aquela área se transforme em um grande polo turístico. 

Construindo imagem positiva da cidade. Vereadores do PT não querem que a gestão do 

prefeito Álvaro Dias dê certo e assim a cidade não cresce”, declarou a parlamentar. “O 

mercado vai ser entregue para que uma empresa administre e o mantenha em condições de 

uso. Se não tiver organização, lamentavelmente vai ser destruído”, completou. 

Nina comanda a comissão de Justiça da Casa, que já aprovou o PL n° 413/2024, matéria que 

autoriza a concessão gratuita do direito real de uso não oneroso do Teatro Municipal Sandoval 

Wanderley ao Serviço Social do Comércio (SESC). Nesse caso, o prazo mínimo de vigência da 

concessão é de 20 anos, podendo ser renovado se houver interesse entre as partes. 

Oposição 

Nem todos os vereadores concordam com as concessões. Aqueles de oposição à gestão 

municipal já se posicionaram de forma contrária. “O que é ruim é que a Prefeitura tenha gasto 

milhões na reforma desses equipamentos e agora entregue a iniciativa privada se apoiando no 

argumento de que tudo o que é publico é mal gerido”, criticou o vereador Robério Paulino 

(PSOL). 



 
 

Segundo a vereadora Brisa Bracchi (PT), uma audiência pública já está prevista para debater o 

assunto. “Já temos audiência pública marcada para discutir o tema do teatro. Além da 

reforma, a compra de todo o mobiliário também será feita com recursos públicos e não é justo 

que seja completamente entregue. Queremos a participação de todos os envolvidos”, 

declarou. 

O vereador Felipe Alves (União Brasil), lembrou que esses parlamentares que estão criticando 

as propostas não se manifestam da mesma forma quando o Governo do Estado, do qual são 

aliados, apresenta projetos semelhantes. “O governo do estado já tem seguido esse caminho 

de realizar PPPs, mas quando se trata do município, a opinião muda. Precisamos olhar adiante, 

como outras capitais que estão à frente de nós nesse sentido. Se já tivéssemos feito assim, 

outros equipamentos públicos estariam melhor utilizados gerando emprego, renda e 

arrecadação”, destacou Alves. 

  



 
 

Sistema Comércio leva serviços e experiências para o Salão do Turismo 

Link https://www.panrotas.com.br/mercado/feiras/2024/08/sistema-
comercio-leva-servicos-e-experiencias-para-o-salao-do-
turismo_207942.html  

Data da 
publicação 

07/08/2024 

Veículo PANROTAS 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Sistema Comércio leva serviços e experiências para o Salão do Turismo 

CNC, Federações, Sesc e Senac participarão de painéis e irão destacar 

Turismo Social, gastronomia e mais 

 

PANROTAS / Artur Luiz Andrade 

 

Salão do Turismo acontecerá no Riocentro, no Rio de Janeiro 
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O Sistema Comércio – formado pela CNC, Federações, Sesc e Senac – 

estará presente no Salão Nacional do Turismo 2024, apresentando seus 

projetos e estruturas físicas que fortalecem o setor no País. 

O evento, que acontece no Rio de Janeiro de 8 a 11 de agosto, é uma 

realização do Ministério do Turismo, por meio do Acordo de Cooperação 

Técnica assinado com Sesc e Senac, e tem como objetivo reunir o trade 

turístico para discutir tendências, demandas do setor e mostrar ao público 

os principais destinos e segmentos turísticos do País. 

Entre as ações promovidas está um estande com presença da CNC, Sesc, 

Senac e Federações do Comércio, localizado no Pavilhão 4, próximo à 

saída para o Pavilhão 3. A estrutura conta com espaços para rodadas de 

negócios; ambiente de descompressão, com café e carregadores de 

celular; e um lounge VIP da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo (CNC) e das Federações do Comércio de todo o Brasil. 

No estande, o movimento Vai Turismo, coordenado pelo Conselho 

Empresarial de Turismo e Hospitalidade da CNC (Cetur), vai apresentar o 

Painel de Inteligência Competitiva do Turismo, contando com uma sala 

para entrevistas do canal CNC Play (cncplay.com.br). 

No espaço, o visitante também conhecerá detalhes do Turismo Social com 

destaque para a rede hoteleira do Sesc, composta por mais de 40 hotéis 

por todo o País. 

O Senac, por sua vez, mostrará seu portfólio de projetos, destinado a 

fortalecer o Turismo nacional. O público conhecerá os cursos de formação 

e capacitação que vêm oferecendo ao mercado profissionais 

especializados. Além de preços acessíveis, muitos desses cursos são 

disponibilizados gratuitamente por meio de parcerias com diferentes 

esferas de governo e entidades profissionais. 

Hotéis-escola de diferentes localidades do País – ambientes onde os 

alunos colocam em prática o aprendizado de sala de aula – também serão 

apresentados aos visitantes. 

Manifestações culturais 
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O Sesc levará para o evento manifestações artísticas de todos os Estados 

brasileiros e do Distrito Federal, como: folguedos, coco de roda, 

rasqueado cuiabano, maculelê, samba de roda, ciranda, xaxado, boi de 

máscara, danças farroupilhas, entre outras. 

Do Rio de Janeiro, por exemplo, virão os grupos Flor Mirim do Oriente 

(08/08-15h30), Baque da Mata (10/08-14h), Tambores de Aço (10/08-

18h30) e G.R.E.S. Unidos do Viradouro (11/08-18h40). A programação 

completa pode ser consultada aqui. 

Cozinha-show 

O Senac levará ao evento uma cozinha-show, onde o público poderá 

assistir a preparações culinárias ao vivo. Pratos típicos serão preparados 

por chefs do Senac, de todas as Unidades da Federação, proporcionando 

uma amostra do que os alunos do Senac têm à disposição nos cursos de 

gastronomia. 

Entre as delícias, estarão: Pirarucu de casaca (AM), Pato no tucupi (AC), 

Bolinho de feijoada (RJ), Maria Isabel com farofa de banana (MT), Cocada 

dos marechais (AL) e Galinhada caipira ao pequi (DF). Confira a 

programação completa. 

Núcleo do conhecimento 

Sesc, Senac, CNC e Fecomércio-RJ compartilharão experiências e 

conhecimento com o público no auditório do evento, na sexta-feira (09). 

Às 14h50, o painel Desenvolvimento de Produtos Turísticos Inovadores vai 

trazer a apresentação do Painel de Inteligência Turística do Vai Turismo, 

com participação do diretor da Confederação, responsável pelo 

Cetur/CNC, Alexandre Sampaio, e do consultor do programa Vai Turismo, 

Cássio Garkalns. 

Às 15h40, acontece o painel Turismo e Sustentabilidade: Boas Práticas 

Socioambientais do Sesc e Senac, a ser conduzido pela gerente-geral do 

Polo Socioambiental Sesc Pantanal, Cristina Cuiabália; pelo coordenador 

do Programa de Desenvolvimento Econômico Local – DEL Turismo do 

Sesc-RN, Marcelo Milito; e pelo diretor do Instituto Fecomércio de 

Sustentabilidade do RJ (Ifes), Vinícius Crespo. 



 
 

Às 17h, o consultor do presidente da Fecomércio-RJ, Otávio Leite, será o 

moderador do painel: “No final das contas, é sempre sobre as pessoas: a 

valorização profissional, sua atuação e as novas perspectivas (visões 

disruptivas da formação e qualificação profissional em turismo – visão 

brasileira versus visão internacional)”, que será apresentado por Luiz 

Gonzaga Godoi Trigo (USP e ABBTur). 

Tecnologias sustentáveis 

O Instituto Fecomércio de Sustentabilidade (Ifes-RJ) apresentará, no 

estande, uma mostra de tecnologias sustentáveis aplicáveis à hotelaria, 

algumas já utilizadas em unidades do Sesc. Entre elas uma máquina que 

transforma vidro em areia, composteira mecânica, coletor de resíduos 

sólidos que oferece recompensas ao depositante, parede verde, 

mobiliário feito em madeira plástica e um sistema que transforma 

resíduos orgânicos em gás para cozinha. 

Fazendinha Sesc 

O Sesc-RJ levará ao estande uma representação da sua unidade 

Fazendinha, um espaço de referência em educação ambiental, na região 

da Penha, Zona Norte do Rio, que recebeu mais de 27 mil pessoas no 

último ano. 

No evento, haverá oito canteiros contendo plantas aromáticas e 

medicinais, plantas alimentícias não convencionais (PANCs) e hortaliças, 

destacando o trabalho executado no local. Na Fazendinha Sesc, crianças 

aprendem que a produção de alimentos pode ser realizada de forma 

natural, sem agredir a natureza. O resultado tem contribuído para o 

programa Sesc Mesa Brasil, projeto de combate à fome e ao desperdício 

de alimentos, além da recomposição de áreas degradadas da Mata 

Atlântica. 

Serviço 

Salão Nacional do Turismo 

• Data: 8 a 11 de agosto 

• Horário: Quinta-feira a sábado, 12h às 20h; domingo, 10h às 17h 



 
 

• Local: Riocentro – Av. Salvador Allende, 6.555, Barra Olímpica, Rio 

de Janeiro 

• Entrada: Gratuita mediante inscrição prévia 
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40% dos consumidores deixam de comprar em locais com escândalos de desrespeito a 

empregados, aponta CNC 

Pesquisa ainda mostra que mais metade da população dá preferência a marcas não associadas 

ao trabalho infantil ou análogo à escravidão 

Quase 40% dos consumidores deixam de comprar em empresas com episódios de desrespeito 

a empregados, aponta CNCTIAGO QUEIROZ/ESTADÃO CONTEÚDO/AE 

Quase 40% dos consumidores brasileiros deixam de comprar em empresas com escândalos de 

desrespeito aos empregados. 

O dado é de um mapeamento feito pela Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços 

e Turismo (CNC) sobre a influência da sustentabilidade no comportamento de compras. 

Segundo o levantamento, 38% dos homens e 39% das mulheres se abstêm de fazer compras 

nesses locais. 
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O estudo aponta ainda que 56% dos entrevistados dão preferência a marcas não associadas ao 

trabalho infantil ou análogo à escravidão. 

Também no recorte das questões éticas, o mapeamento concluiu que 36% dos homens e 38% 

das mulheres deixam de comprar em empresas com escândalos de fraude e corrupção. 

Consumo consciente 

Enquanto isso, 65% dos entrevistados afirmaram que fazem muitas pesquisas de preço antes 

de comprar qualquer produto ou serviço. 

Já uma parcela menor, de 29%, respondeu que, quando o assunto é comprar, é muito 

moderada. Ou seja, nem muito econômica, nem muito gastadora, conforme aponta a 

pesquisa. 

Apenas 6% dos entrevistados responderam que se desejam algum produto ou serviço, 

compram sem pensar. 

Práticas sustentáveis 

Como uma das atitudes mais frequentes no dia a dia dos entrevistados, 58% dos homens e 

57% das mulheres afirmaram que compram produtos em refil para reutilizar embalagens que 

já possuem. 

Anda assim, 33% dos homens e 36% das mulheres afirmaram que deixam de comprar em 

empresas que desrespeitam o meio ambiente. 

Apesar disso, apenas 7% dos homens e 8% das mulheres disseram apoiar financeiramente 

organizações socioambientais. 

“O resultado desta pesquisa nos mostra um consumidor cada vez mais consciente e 

preocupado com o impacto de suas escolhas. Isso reflete um amadurecimento do mercado e a 

necessidade de empresas se adequarem às novas demandas de sustentabilidade e 

responsabilidade social”, explica José Roberto Tadros, presidente do Sistema CNC-Sesc-Senac. 

Turismo sustentável 

A pesquisa também fez um recorte de avaliação do perfil dos entrevistados no contexto de 

viagens. Com isso, 55% dos consumidores apontaram considerar as práticas sustentáveis 

importantes na hora de escolher o destino turístico. 

Por outro lado, 51% disseram que não estão dispostos a pagar sobretaxas de passagens aéreas 

para compensar a emissão de gases do efeito estufa. 

Ainda assim, 38% disseram que pagariam se tivessem mais informações sobre os resultados 

das ações. 

Apenas 11% disseram que já pagam a taxa extra. 
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Economia 

Brasileiros ainda não sacaram R$ 8,5 bilhões de valores a receber 

Sistema do BC já devolveu R$ 7,4 bilhões em recursos esquecidos 

  

Os brasileiros ainda não sacaram R$ 8,5 bilhões em recursos esquecidos 

no sistema financeiro até o fim de junho, de acordo com dados divulgados 

nesta quarta-feira (7) pelo Banco Central (BC). Até agora, o Sistema de 

Valores a Receber (SVR) devolveu R$ 7,4 bilhões, de um total de R$ 15,9 

bilhões postos à disposição pelas instituições financeiras.  

O SVR é um serviço do Banco Central no qual o cidadão pode consultar se 

ele próprio, sua empresa ou pessoa falecida tem dinheiro esquecido em 

algum banco, consórcio ou outra instituição e, caso tenha, saber como 

solicitar o valor. Para ter acesso a recursos de pessoas falecidas é preciso 

ser herdeiro, testamentário, inventariante ou representante legal. 

As estatísticas do SVR são divulgadas com dois meses de defasagem. Em 

relação ao número de beneficiários, até o fim de junho, 21.655.768 

correntistas haviam resgatado valores, menos da metade do total de 

66.362.955 correntistas incluídos na lista desde o início do programa, em 

fevereiro de 2022. 

Entre os que já retiraram valores, 20.146.702 são pessoas físicas e 

1.509.066 são pessoas jurídicas. Entre os que ainda não fizeram o resgate, 

41.285.530 são pessoas físicas e 3.421.657 são pessoas jurídicas. 
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A maior parte das pessoas e empresas que ainda não fizeram o saque têm 

direito a pequenas quantias. Os valores a receber de até R$ 10 

concentram 63,1% dos beneficiários. Os valores entre R$ 10,01 e R$ 100 

correspondem a 25,06% dos correntistas. As quantias entre R$ 100,01 e 

R$ 1 mil representam 10,04% dos clientes. Só 1,8% tem direito a receber 

mais de R$ 1 mil. 

Em junho, foram retirados R$ 268 milhões, uma redução em relação ao 

mês anterior, quando tinham sido resgatados R$ 328 milhões. 

O SVR engloba valores disponíveis em contas-corrente ou poupança 

encerradas; cotas de capital e rateio de sobras líquidas de ex-participantes 

de cooperativas de crédito; recursos não procurados de grupos de 

consórcio encerrados; tarifas cobradas indevidamente; parcelas ou 

despesas de operações de crédito cobradas indevidamente; contas de 

pagamento pré ou pós-paga encerradas, contas de registro mantidas por 

corretoras e distribuidoras encerradas e outros recursos disponíveis nas 

instituições para devolução. 

Alertas 

O Banco Central alerta os correntistas a ter cuidado com golpes de 

estelionatários que alegam fazer a intermediação para supostos resgates 

de valores esquecidos. O órgão ressalta que todos os serviços do Valores a 

Receber são totalmente gratuitos, que não envia links nem entra em 

contato para tratar sobre valores a receber ou para confirmar dados 

pessoais. 

O BC também esclarece que apenas a instituição financeira que aparece 

na consulta do Sistema de Valores a Receber pode contatar o cidadão. O 

órgão também pede que nenhum cidadão forneça senhas e esclarece que 

ninguém está autorizado a fazer esse tipo de pedido. 
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Montadora Mercedes-Benz na fábrica de São Bernardo em São Paulo — 

Foto: Divulgação 

A indústria automotiva brasileira cresceu 34,8% em julho, em relação ao 

mesmo mês do ano passado, com uma produção de 246,7 mil veículos. Os 

dados são da Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos 

Automotores (Anfavea) e também indicam crescimento de 16,9% em 

relação a junho, diante de um aumento de 35,7 mil unidades fabricadas. 

Nos primeiros seis meses do ano, o acumulado de veículos produzidos 

chegou a 1,38 milhão, superando os 1,31 milhão do primeiro semestre de 

2023. 

Houve crescimento relevante também na quantidade de veículos 

licenciados. Em julho, frente ao mesmo mês de 2023, o aumento foi de 

7%. Isso aconteceu mesmo diante de números excepcionalmente elevados 

em julho do ano passado, diz o presidente da entidade, Márcio de Lima 

Leite. 



 
 

Naquele mês, o mercado estava aquecido, porque, em junho, o governo 

havia anunciado descontos entre R$ 2 mil e R$ 8 mil na compra de carros 

populares. 

— Até agora, julho é o melhor mês do ano em volume de vendas — diz 

Leite, que espera continuidade nas vendas em agosto. 

Em julho de 2024, o país emplacou 241,3 mil veículos, cerca de trinta mil a 

mais que no ano passado, quando 214,3 mil foram licenciados. O 

acumulado do primeiro semestre do ano foi de 1,38 milhão, frente a 1,22 

milhão nos seis primeiros meses de 2023. 

Outro crescimento importante, segundo a Anfavea, foi no número de 

veículos importados, que alavancou 38,8% no primeiro semestre de 2024, 

frente ao mesmo intervalo do ano passado, de 173.270 mil para 238.953 

unidades. Apenas em julho, 41.286 chegaram ao Brasil, ante 29.741 em 

julho de 2023. 

A Argentina foi o país que mais forneceu veículos para o Brasil, 

respondendo por 109.452 unidades no primeiro semestre. Além do 

aumento no número de importações, as exportações cresceram 28,3% no 

ano, julho de 2023 frente a julho de 2024. Foram exportadas 39,1 mil 

unidades no mês passado, principalmente para Colômbia e Chile, diz Leite. 
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Brasileiro troca o ônibus pelo carro e pelos apps de transporte, diz 

pesquisa 

Parcela do coletivo para deslocamento urbano cai a 30,9% e 

praticamente se iguala à do veículo próprio, mostra levantamento da 

CNT. Uso de aplicativo salta e da moto dobra desde 2017 

Por  

Thaís Barcellos 

 — Brasília 
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Ônibus perdeu espaço — Foto: Fabio Rossi / Agência O Globo / 28-04-

2023 

O uso de transporte público no país perdeu espaço para a locomoção 

com veículo próprio ou por aplicativos, mostra a Pesquisa CNT de 

Mobilidade da População Urbana 2024, realizada pela Confederação 

Nacional de Transportes (CNT) com o apoio da Associação Nacional das 

Empresas de Transportes Urbanos (NTU). Os resultados revelam uma 

redução no uso do transporte coletivo e um aumento de preferência 

pelas viagens intermediadas por empresas como Uber e 99 em todas as 

classes sociais. 

A pesquisa buscou retratar a realidade dos municípios com população 

acima de 100 mil habitantes, por meio de entrevistas com os 

responsáveis de 3.117 domicílios pelo país. Os dados foram coletados 

entre 18 de abril e 11 de maio deste ano. Os resultados foram 

comparados com o levantamento anterior, de 2017. 

O ônibus ainda é o meio de transporte mais utilizado pelos brasileiros 

para os deslocamentos nas cidades, com 30,9% das respostas, mas é 

acompanhado de perto pelo carro próprio (29,6%). 



 
 

Em 2017, a participação dos ônibus nos deslocamentos era de 45,2%, 

uma queda de 14,3 pontos percentuais — já a fatia referente ao carro 

era de 22,2%, alta de 7,4 pontos. O uso da moto própria dobrou, 

passando de 5,1% para 10,9%. 

Além da preferência pelo veículo próprio, “pegar um Uber” também se 

popularizou. A utilização de serviços de transporte por aplicativo saltou 

de 1% em 2017 para 11,1% em 2024. Já a realização de deslocamentos a 

pé ficou estável (21,6%), assim como o uso de metrô (4,2%). 

Brasileiro abandona o transporte público e opta pelos carros de 

aplicativo — Foto: Reprodução 

O resultado indica que houve uma migração significativa de viagens via 

transporte coletivo para alternativas individuais, que atualmente 

representam 68,3% dos deslocamentos, contra 50,2% em 2017. 

Abandono do ‘busão’ 

Os dados revelam ainda que 29,4% dos participantes pararam 

totalmente de usar o ônibus para se locomover nos últimos anos, 

enquanto 27,5% dos entrevistados afirmaram que diminuíram a 



 
 

utilização. Embora o carro próprio ainda seja o substituto favorito (com 

38,5% das respostas), a migração de demanda para os serviços por 

aplicativos foi muito significativa. 

Em 2017, eram escolhidos por 2,1% dos usuários que abandonaram os 

ônibus, contra 18,2% atualmente. A preferência por percorrer o caminho 

andando, por sua vez, caiu quase 10 pontos, para 19,3%. 

• Excesso de apps: Conheça a cidade onde Uber e 99 não têm vez 

Os participantes relataram que a troca do ônibus por outro meio de 

transporte foi motivada pelo baixo conforto (28,7%), pela falta de 

flexibilidade dos serviços (20,7%) e pelo elevado tempo de viagem 

(20,4%), principalmente. 

Esses problemas são resolvidos, na opinião dos entrevistados, pelos 

aplicativos. Dentre outros problemas relatados pelos usuários sobre os 

ônibus, estão a insegurança, os veículos antigos e o preço da passagem. 

Gasto maior com transporte do 'eu sozinho' 

Para ter mais comodidade, os usuários não se incomodam em pagar 

mais. O custo médio diário para quem pega ônibus (R$ 9,75) é cerca de 

um terço do custo de quem usa o carro (R$ 29,91) e transporte por 

aplicativo (R$ 26,77). Para quem usa moto, a média de gasto por dia é de 

R$ 10,79. Mais de 57% dos entrevistados ainda disseram estar dispostos 

a pagar uma tarifa mais cara para viajarem somente sentados nos 

ônibus. 

“O comportamento das respostas pode ser explicado pela comodidade e 

conveniência oferecidos pelo transporte privado por aplicativo, mesmo 

que isso implique um valor de tarifa mais elevado”, diz a pesquisa. 

Queda maior entre as classes C e D/E 

O levantamento mostra que a redução dos deslocamentos coletivos foi 

significativa em todas as classes sociais, mas ainda mais representativa 

nas classes C e D/E, em que o recuo foi de cerca de 20 pontos 

percentuais, para 35,6% e 37,9%, respectivamente. 

https://oglobo.globo.com/economia/negocios/noticia/2024/01/21/conheca-a-cidade-onde-uber-e-99-nao-tem-vez.ghtml


 
 

Mesmo assim, cerca de 80% dos deslocamentos de ônibus são realizados 

por pessoas das classes C e D/E. Segundo o levantamento, esse meio de 

transporte é o único disponível para 52% dos entrevistados. 

A opção pelos aplicativos de transporte também é maior para as faixas 

de renda mais baixas (68,4%). Por outro lado, quase 57% dos 

deslocamentos em carro próprio são feitos pelas classes A e B. 

Tecnologia e pandemia 

Segundo a CNT, a mobilidade da população nas cidades brasileiras foi 

afetada nos últimos anos pelo desenvolvimento tecnológico e pela 

pandemia de Covid-19, assim como pela ausência de planejamento em 

muitas cidades, como manda a Política Nacional de Mobilidade Urbana. 

Houve também mudanças no mercado de trabalho, com redução do 

desemprego, mas aumento do número de autônomos. 

A transformação do mercado de trabalho, destaca a confederação, tem 

relação com novas oportunidades geradas pela tecnologia. Nesse 

sentido, destaca, entre 2017 e 2024, maior aquisição de veículos, 

especialmente motos, e o desenvolvimento de plataformas de 

transporte por aplicativo. 

Mais tempo de deslocamento 

“Nesse quadro, a crescente posse e o uso de veículos individuais e a falta 

de priorização do transporte coletivo no sistema viário urbano causam 

congestionamentos e maior tempo de deslocamento. 

A pesquisa identifica que o tempo médio de viagem supera 35 minutos 

nas grandes cidades. Nas capitais brasileiras, o tempo para percorrer um 

trajeto de 10 quilômetros em um dia de semana normal chega a ser, em 

média, 90% maior em momentos de congestionamento ante períodos 

com trânsito menos intenso. Em Porto Alegre, Belo Horizonte e Recife, o 

tempo dobra. 

“Iniciada na pandemia, a redução na demanda de passageiros no sistema 

de transporte coletivo, não terá sua inércia revertida sem mudanças 

estruturais. Isso contribui bastante para o cenário de precarização do 



 
 

serviço, no qual a forma de se deslocar nas cidades caminha em direção 

a insustentabilidade.” 

Para o presidente da CNT, Vander Costa, a pesquisa ajuda a propor e a 

trabalhar em prol de soluções que possam fomentar a utilização do 

transporte público no país. 

“Em um ano com eleições municipais, é fundamental que os candidatos 

coloquem a mobilidade urbana no centro de suas propostas, garantindo 

investimentos e políticas que tornem o transporte público mais 

eficiente, seguro e acessível para todos”, disse em nota. 

Webstories 

  

https://oglobo.globo.com/economia/stories/vai-viajar-de-carro-nas-ferias-guia-mostra-como-economizar-na-gasolina.ghtml


 
 

Movimentação portuária tem aumento de 4,3% no 1º semestre 

Link https://www.poder360.com.br/poder-infra/movimentacao-
portuaria-tem-aumento-de-43-no-1o-semestre/  

Data da 
publicação 

07/08/2024 

Veículo PODER360 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Movimentação portuária tem aumento de 4,3% no 1º semestre 

Setor foi impulsionado por crescimento no transporte de contêineres; portos movimentaram 

644,8 milhões de toneladas 

 

 

Setor portuário deve fechar o ano com aumento na movimentação, segundo projeção da 

Antaq; na imagem, navio no Porto do Pecém, no Ceará 

A área portuária brasileira registrou um crescimento de 4,3% na movimentação no 1º 

semestre de 2024. De janeiro a junho, os portos nacionais movimentaram 664,8 milhões de 

toneladas de cargas. Os dados foram divulgados nesta 4ª feira (7.ago.2024) 

pela Antaq (Agência Nacional de Transportes Aquaviários). 

A estimativa da Antaq e do Ministério de Portos e Aeroportos é que a movimentação portuária 

continue crescendo e atinja 680 milhões de toneladas no 2º semestre, totalizando 1,34 bilhão 

de toneladas em 2024. Seria um crescimento anual de 3,2% na comparação de 2023.  

 

O resultado do 1º semestre foi impulsionado pelo aumento no transporte de contêineres, que 

cresceu 22,7% no período e registrou 73,3 Mt (milhões de toneladas). Os granéis sólidos, como 

https://www.poder360.com.br/poder-infra/movimentacao-portuaria-tem-aumento-de-43-no-1o-semestre/
https://www.poder360.com.br/poder-infra/movimentacao-portuaria-tem-aumento-de-43-no-1o-semestre/
https://www.gov.br/antaq/pt-br


 
 

o minério de ferro, foram o tipo de carga mais movimentada. Totalizaram 383 Mt, um avanço 

de 3,7%. 

Os dados somam o desempenho das 254 instalações de portos públicos e privados no país. 

Segundo a Antaq, 70% da carga movimentada foi para navegação de longo curso. A cabotagem 

respondeu por 23% do total e a navegação interior (hidrovias), 6,6%. 

O Sudeste respondeu por 50% da carga portuária transportada no 1º semestre. Os portos da 

região registraram aumento de 6,1% na carga movimentada. Só o transporte de minério de 

ferro aumentou 10%. Já o de contêineres, avançou 28,2% na região. 

Leia a movimentação por região no 1º semestre: 

• Sudeste – 322,5 Mt movimentadas em 50 terminais portuários. As principais cargas 

foram minério de ferro, petróleo e contêineres; 

• Nordeste – 149,2 Mt movimentadas em 29 terminais portuários. As principais cargas 

foram minério de ferro, petróleo e combustíveis; 

• Sul – 90,8 Mt movimentadas em 31 terminais portuários. As principais cargas foram 

contêineres, soja e adubos; 

• Norte – 79,5 Mt movimentadas em 77 terminais portuários. As principais cargas foram 

soja, bauxita e milho; 

• Centro-Oeste – 2,7 Mt movimentadas em 5 terminais portuários. As principais cargas 

foram minério de ferro, soja e terras/pedras. 

O Centro-Oeste foi a única região a ter redução na movimentação. A movimentação das 

hidrovias da região caiu 46%, sobretudo por causa da limitação na navegação da hidrovia 

Paraguai/Paraná devido à seca. 

Leia a movimentação por carga no 1º semestre: 

1. minério de ferro – 185,8 Mt (crescimento de 7,4%) 

2. petróleo – 103,2 Mt (queda de 0,5%) 

3. soja – 87,8 Mt (-0,8%) 

4. contêineres – 73,3 Mt (+22,7%) 

5. derivados de petróleo – 41,8 Mt (+1,3%) 

6. adubos/fertilizantes – 18,2 Mt (+1,8%) 

7. bauxita – 16 Mt (+5,18%) 

8. açúcar – 15,5 Mt (+48,4%) 

9. ferro e aço – 12 Mt (-4,8%) 

10. celulose – 11,4 Mt (+0,1%) 
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Produção de veículos aumentou 16,9% em julho, diz Anfavea 

Montadoras instaladas no Brasil fabricaram 246.721 no mês passado; comparação é com 

junho deste ano 

 

 

Foi o melhor resultado mensal das montadoras em 2024; na foto, fábrica de veículos 

 

A produção de veículos automotores cresceu 16,9% em julho na comparação ao mês anterior. 

Foram 246.721 unidades produzidas no mês ante 211.035 em junho. Foi o melhor resultado 

mensal das montadoras em 2024. 

https://www.poder360.com.br/poder-infra/producao-de-veiculos-aumentou-169-em-julho-diz-anfavea/
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Em relação ao mesmo período do ano passado, a produção avançou 34,8%. Os dados são 

da Anfavea (Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos Automotores). Leia a íntegra da 

carta (PDF – 1 MB). 

compartilhe esta imagem

 

As exportações de veículos produzidos no Brasil também registraram um resultado positivo no 

1º mês do 2º semestre. As vendas ao exterior aumentaram 35% em relação a junho. Foram 

exportadas 39.089 unidades em julho. 

Em comparação a julho de 2023, o número de exportações aumentou em 28,3%. No mesmo 

período do ano passado, as montadoras brasileiras venderam 30.457 para o exterior. 

Leia outros destaques do relatório da Anfavea de julho:  

• vendas de veículos no mercado interno – 200.050 foram emplacados, alta de 13,7% 

ante junho; 

https://anfavea.com.br/site
https://static.poder360.com.br/2024/08/carta-anfavea-agosto.pdf
https://api.whatsapp.com/send?text=https://static.poder360.com.br/2024/08/producao-veiculos-7-ago-2024.png%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20Leia+no+%2APoder360%2A%3A%0A%2AProdu%C3%A7%C3%A3o+de+ve%C3%ADculos+aumentou+16%2C9%25+em+julho%2C+diz+Anfavea%2A%0Ahttps%3A%2F%2Fwww.poder360.com.br%2Fpoder-infra%2Fproducao-de-veiculos-aumentou-169-em-julho-diz-anfavea%2F+via+%40Poder360
https://api.whatsapp.com/send?text=https://static.poder360.com.br/2024/08/producao-veiculos-7-ago-2024.png%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20Leia+no+%2APoder360%2A%3A%0A%2AProdu%C3%A7%C3%A3o+de+ve%C3%ADculos+aumentou+16%2C9%25+em+julho%2C+diz+Anfavea%2A%0Ahttps%3A%2F%2Fwww.poder360.com.br%2Fpoder-infra%2Fproducao-de-veiculos-aumentou-169-em-julho-diz-anfavea%2F+via+%40Poder360


 
 

• caminhões – 11.909 foram produzidos. Queda mensal de 2,7% e crescimento anual de 

76,5%; 

• ônibus – 2.196 produzidos, queda mensal de 16,8%, e crescimento anual de 15,4%; 

• veículos importados – 41.286 licenciados, crescimento mensal 7,8% e aumento anual 

de 38,8%. 
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Bares e restaurantes projetam alta com Dia dos Pais 

 

Pesquisa da Abrasel-RN mostra que 66% dos empresários projetam aumento de 20% no 

movimento de bares e restaurantes. Foto: Adriano Abreu 

PUBLICIDADE 

Às vésperas do Dia dos Pais, 81% dos restaurantes do Rio Grande do Norte vivem a expectativa 

de um aumento de faturamento para este domingo (11). De acordo com uma pesquisa 

realizada pela Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel-RN), 66% dos 

empresários projetam um aumento de 20% no desempenho em comparação ao ano passado. 

Play Video 
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De acordo com Paolo Passariello, presidente da Abrasel-RN, a data chega com uma 

contribuição importante para o setor da alimentação fora do lar. “Embora não seja uma data 

tão impactante quanto o Dia dos Namorados e o Dia das Mães, ainda colabora para que o 

setor respire em relação ao desempenho durante o semestre”, pontua o presidente da 

Abrasel-RN. 

Alcione Salmoria, 44 anos, empresário de um restaurante em Ponta Negra, confirma esse 

pensamento positivo. Para domingo, a expectativa é de que o faturamento supere o mesmo 

período de 2023. “Temos muita recorrência de clientes de Natal e esperamos um aumento de 

mais de 20%, principalmente no movimento da noite”, afirma. 

O paranaense, que mora em Natal há cerca de nove anos, aponta que a dinâmica de clientes 

vem em uma crescente causado pelo período de férias entre os meses de junho e julho. “Eu 

converso muito com os turistas e recebemos muitas pessoa que tiveram que remarcar a 

viagem depois da tragédia do Rio Grande do Sul. Também investimos muito em publicidade, o 

que vem ajudando bastante”, explica. 

O pensamento não é diferente para Eduardo Santana, 31 anos, gerente de um restaurante na 

Rua Erivan França. De acordo com ele, todos os anos a chegada do Dia dos Pais exige uma 

maior atenção e preparação da equipe para que tudo possa sair conforme o planejado. “O mês 

de julho surpreendeu a gente em relação ao movimento e esperamos que essa data siga o 

mesmo caminho”, explica. 

Eduardo conta que o restaurante possui uma maior circulação de clientes durante o horário do 

almoço. Ele estima que cerca de 90% das pessoas que circulam no restaurante são turistas e, 

durante a data comemorativa, a tendência é que o número siga a mesma perspectiva. 

“Aguardamos uma retomada para um momento bom, assim como foi o segundo semestre do 

ano passado. Estamos precisando”, finaliza Paolo Passariello, presidente da Associação 

Brasileira de Bares e Restaurantes. 

Financeiro preocupa 

Apesar de uma projeção positiva para a data comemorativa, a pesquisa da Abrasel mostra que 

74% dos bares e restaurantes associados operaram sem resultado de lucro durante o mês de 

junho. No mesmo levantamento, foi revelado que 37% das empresas possuem dívidas em 

atraso. 

Entre os estabelecimentos associados que estão endividados, as maiores fatias são 

relacionadas aos impostos, sendo 79% dos federais, 53% dos estaduais e 27% dos municipais. 

Além disso, se destacam 50% com empréstimo bancário em atraso, 24% com débitos com 

serviços públicos como água, luz e gás, 27% de encargos trabalhistas e previdenciários, e 24% 

devem a fornecedores de insumos. 

Com menor representação entre as dívidas está o aluguel (8%), pagamento a empregados 

(15%), e fornecedores de equipamentos e serviços (8%). 

NÚMEROS: 

• 81% dos empresários esperam um aumento de faturamento no Dia dos Pais 

• 66% acredita em um acréscimo de até 20% no comparativo a 2023 



 
 

• 74% dos bares e restaurantes operaram sem lucro em junho 

• 37% dos estabelecimentos possuem dívidas em atraso 
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Agro puxa recorde de exportações para julho 

 

Exportações foram impulsionadas por itens do agronegócio – soja e café -; açúcares e 

carne bovina; e ainda minério de ferro e aço. Foto: VOSMAR ROSA/mpor 

PUBLICIDADE 

A balança comercial brasileira encerrou julho com superávit de US$ 7,6 bilhões, 

informou nesta quinta-feira (6), em Brasília, o Ministério do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços (MDIC). O resultado representa queda de 6,6% no saldo 

das operações em relação a julho de 2023, quando o superávit foi de US$ 8,2 bilhões. 

Os dados mostram que as exportações brasileiras atingiram um recorde no mês 

porque somaram US$ 30,9 bilhões, impulsionadas por itens da agricultura – soja e café 

-, indústria extrativa – minério de ferro – e indústria de transformação – especialmente 
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açúcares, carne bovina e aço. As importações também subiram em relação a julho de 

2023, com destaque para os bens de capital, resultando em uma corrente comercial de 

cerca de US$ 54,2 bilhões. 

Play Video 

De acordo com o MDIC, o Brasil alcançou US$ 198,2 bilhões em exportações no 

acumulado do ano, crescimento de 2,4% em relação aos sete primeiros meses de 

2023; e US$ 148,6 bilhões nas importações, o que significa aumento de 5,6%. 

Quanto ao destino das exportações, os destaques do mês foram a União Europeia, 

China e Estados Unidos, com expansão de 20%, 16,3% e 15,3%, respectivamente. Com 

a crise econômica na Argentina, as vendas para o país vizinho seguiram em queda no 

mês passado. 

Para diretor de Estatísticas e Estudos de Comércio Exterior do MDIC , Herlon Brandão, 

o ano de 2024 vem apresentando uma exportação bastante estável, diferentemente 

de 2023, quando as vendas oscilaram mais no primeiro semestre. 

“Isso é uma característica do volume, pois este ano a exportação tem crescido 

impulsionada pelo volume. E os preços em geral estão em queda. A previsão para o 

ano é crescer. A gente espera fechar 2024 com um crescimento de 1,7% nas 

exportações brasileiras”, disse. 

De acordo com Brandão, o resultado no mês se deu principalmente pelo crescimento 

dos volumes embarcados (11,6%), já que os preços dos bens exportados caíram 

ligeiramente (-2,4%), sobretudo os bens agropecuários e da indústria extrativa. O 

diretor ponderou que este mês de julho foi mais longo, com 23 dias úteis, o que acaba 

favorecendo o resultado se comparado ao mesmo período do ano passado. 

Apesar da queda nos preços, Brandão afirmou que a exportação tem se mantido 

estável este ano devido ao aumento dos volumes. No primeiro bimestre, por exemplo, 

o desempenho das exportações foi maior do que no mesmo período do ano passado. 

Segundo ele, a previsão é de crescimento de 1,7% em 2024. 

Em relação aos bens, ele citou que a exportação de soja cresceu em julho (16%) e vem 

surpreendendo ao longo do ano, visto que é esperada uma menor oferta brasileira 

devido à redução na safra. O café também foi destaque, com alta de 44% no mês. Já a 

indústria extrativa teve aumento na exportação de petróleo e minério de ferro, mas 

com recuo de receitas pela queda no preço do petróleo. 

Já no acumulado do ano, Brandão destacou que as exportações dos bens 

agropecuários apresentaram queda, principalmente pela diminuição dos preços dos 

produtos. A exportação no setor da indústria de transformação se manteve estável, 

apesar da redução das vendas para a Argentina, compensadas pelas relações com 



 
 

outros países. 

Carne bovina 

A exportação brasileira de carne bovina (categorias in natura, miúdo, industrializada, 

tripa, salgada e gordura) atingiu recorde de 267.668 toneladas em julho, 

representando aumento de 21,6% em comparação com o mês anterior (220.183 t). O 

faturamento do mês alcançou US$ 1,146 bilhão, o que coloca o resultado entre os dez 

maiores faturamentos mensais da história das exportações brasileiras e corresponde a 

um crescimento de 20 3% ante junho (US$ 952 milhões no mês anterior). Os dados são 

da Associação Brasileira das Indústrias Exportadoras de Carne (Abiec), com base em 

números do MDIC. 

Conforme a Abiec, o resultado é justificado em grande parte pelo maior volume 

embarcado para a China, com 123.400 toneladas e receita de US$ 537,68 milhões. Na 

comparação com o mês anterior, as exportações em julho também cresceram para os 

Emirados Árabes (11.145 toneladas, crescimento de 18,6% no período), para as 

Filipinas (12.462 toneladas, crescimento de 49,3%), Rússia (11.259 toneladas e 

crescimento de 67,5%), Hong Kong (11.453 toneladas e aumento de 23,5%). No 

acumulado de janeiro a julho de 2024, as exportações de carne bovina brasileira 

somam 1,56 milhão de toneladas, com faturamento de US$ 6,8 bilhões. 
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Produção de veículos sobe 34,8% em doze meses 

 

 

Montadoras acumulam aumento de 5,3% na produção em 2024. Foto: CNI 

PUBLICIDADE 

A produção de veículos subiu 34,8% no mês passado, frente a julho de 2023, somando 246,7 

mil unidades, entre carros de passeio, utilitários leves, caminhões e ônibus. Na margem – ou 

seja, de junho para julho -, a produção das montadoras cresceu 16,9%. 

O balanço foi divulgado nesta quarta-feira (7), pela Anfavea, a associação que representa as 

montadoras. 

Com o resultado do mês passado, as montadoras passaram a acumular aumento de 5,3% da 

produção desde o início do ano, somando 1,38 milhão de veículos de janeiro a julho. 

Play Video 
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Vendas 

As vendas de carros seguem em crescimento, mostrando no mês passado o maior volume do 

ano: 241,3 mil veículos, crescimento de 12,6% frente a junho. Na comparação com julho de 

2023, os licenciamentos de veículos no País subiram 7,0%. 

No acumulado desde janeiro, 1,385 milhão de veículos zero quilômetro foram vendidos no 

País, 13,2% a mais do que nos sete primeiros meses de 2023. 

Exportações 

As exportações, por outro lado, seguem em baixa, somando 204,4 mil veículos no acumulado 

de janeiro a julho deste ano, queda de 21,7% na comparação com o mesmo período de 2023. 

No mês de julho, porém, as exportações somaram 39,1 mil unidades, avanço de 35% em 

relação a junho e alta de 28,3% na comparação com o mesmo mês de 2023 

O diretor de Planejamento e Inteligência Comercial do Ministério do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Herlon Brandão, afirmou que o setor de automóveis 

teve queda de importação no mês de julho, apesar do crescimento contínuo registrado ao 

longo do ano. 

“A gente vem observando ao longo do ano um aumento muito grande na importação de 

automóveis, principalmente elétricos, mas em julho tivemos redução de 3,6% no valor 

motivado por queda de preço e um pequeno aumento de volume de 1%”, disse Brandão. 

“Nos primeiros sete meses do ano tivemos praticamente um aumento de 100% na importação 

de veículos, mas arrefeceu neste mês de julho, tivemos mudança de tarifa que acaba 

desestimulando importação de veículos”, explicou o diretor. 

Brandão destacou ainda que os bens de capital registraram o maior crescimento (28,5%) em 

julho entre categorias de importação. Já o combustível, segundo ele, foi a única categoria em 

queda de valor importado, disse. 

Emprego nas montadoras 

O balanço da Anfavea mostra ainda que 545 vagas de trabalho foram abertas no mês passado 

nas montadoras, que empregam agora um total de 104.566 pessoas. 
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